



a) Gefinnungststoff.

Jesus Geburt.

Vorbereitung. Warum seid ihr jetzt immer so fröhlich? Weil das Weihnachtsfest bald kommt. Warum freut ihr euch auf das Weihnachtsfest? Weil wir da schöne Geschenke bekommen usw. Von wem bekommt ihr diese schönen Geschenke? Vom Christkindchen. Wievielmahl im Jahre geschieht das? Einmal. Ja, und immer zu Weihnachten. Wißt ihr warum? Zu Weihnachten ist das Christkindchen geboren. Weihnachten ist also der Geburtstag des Christkindchens. Wo bist du geboren? Du? Du? Ob das Christkind auch hier geboren ist? Nein; es ist in einem ganz andern Lande geboren; das liegt weit, weit von hier und heißt Kanaan. In diesem Lande gab es auch Städte und Dörfer. Zwei von diesen Städten will ich euch nennen. Die eine heißt Nazareth, die andere Bethlehem. Die Eltern des Christkindes wohnten in Nazareth. Die Mutter hieß Maria, der Vater hieß Joseph. Aber hier ist das Christkind nicht geboren. Es wurde in der andern Stadt geboren. Wo also? Da möchten wir doch zuerst wissen, wie Maria und Joseph nach Bethlehem gekommen sind.

Darbietung. Jedes Jahr werden hier in Sch. die Leute gezählt. Da seid ihr auch schon oft mitgezählt worden. Wie geschieht das? Ein Mann bringt einen Bogen Papier und euer Vater muß alle Namen darauf schreiben: seinen Namen, den Namen eurer Mutter und die Namen aller seiner Kinder. In einigen Tagen kommt der Mann wieder und holt den Zettel wieder ab. In Kanaan sollten auch einmal alle Leute gezählt werden. Das hatte der Kaiser Augustus befohlen. Aber da wurde es ganz anders gemacht. Da mußten nämlich alle Leute in die Stadt, in der sie geboren waren. Nun waren aber Maria und Joseph in Bethlehem geboren. Also? Maria und Joseph mußte nach Bethlehem gehen. (Weiter Weg, keine Eisenbahnen, Fußwanderung 3 Tage.) Aus Bethlehem waren aber viele Leute. Die mußten jetzt alle dorthin. Wo wohnten sie in Bethlehem? Im Gasthause. Maria und Joseph kamen erst spät dahin. Da war in der Herberge kein Platz mehr. Wo blieben sie da? (Vermutung: Bei Verwandten) Nein. Sie gingen in einen Stall, der gerade leer war. Was findet man wohl in einem leeren Stalle? Stroh, Heu, Krippe. Was taten sie, weil sie von dem langen Wege sehr müde waren? Sie legten sich auf das Stroh und wollten schlafen.

Erzähle, wie Maria und Joseph von Nazareth nach Bethlehem kamen!

Maria und Joseph wohnten in dem kleinen Städtchen Nazareth, das liegt weit, weit weg von hier. Da befahl der Kaiser Augustus,